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4月 26日に行われた市議会議員選挙において、2,649票をいただ

き、 2期目の当選を果たすことができました。この票の重さを感

じながら、初心を忘れず謙虚に、藤沢の発展に向けて精一杯活動

をしていきたいと思います。引き続きのご支援とご指導をお願い

します。

6月藤沢市議会定例会が、 6月 4日から 6月 24日までの日程 報道、世論調査でも賛否が分かれている安保法案につ

で開催されました。 いて、今議会にも請願 1件、陳情 2件が出されました。安

主な内容は、藤沢市ふじさわ宿交流館条例の制定につい 保法制に反対する主旨のものや慎重審議を求めるもので

て、藤沢市民病院診療費等に関する条例の一部改正につい したが、請願は不採択、陳情は主旨不了承となりました。

て、平成 27年度藤沢市一般会計補正予算（第１号）、出資 私は基本的に、集団的自衛権は認めるべきでないと思

法人の経営状況（事業計画）報告などです。 います。広島・長崎での教訓を戦後 70年間守ってきたの

なお、平成 27年度一般会計補正予算の補正額は、 9億 1,1 になぜ、今の政権で強引に集団的自衛権を認めるのか理

39万 9千円で、補正後の一般会計は、 1,368億 3,139万 9千円 解できません。新三要件により、行使が限定されている

となり、一般会計と特別会計の総額は、 2,676億 3千円とな という政府の説明ですが、大多数の憲法学者は違憲とし

りました。私は、市側が提案した全ての議案に賛成し、可 ています。例に出る、集団的自衛権行使によるホルムズ

決されました。 海峡の機雷除去については、イラン等からの原油の輸出

が途絶えることによる日本の発電に深刻な影響を与え、

経済・生活の停止の可能性があると言いますが、ホルム

今年度、私は、総務常任委員会及び行政改革等特別委員 ズ海峡が寸断されたとしても、昨年 9月時点で、日本国内

会の委員となりました。 2年間務めてきた広報広聴委員会 に「民間・国 ｣それぞれの備蓄として 200日分程度の原油

を外れましたが、今後も市民に開かれた議会に向けて努力 が備蓄されています。従って、海峡が寸断されたとして

をしていきたいと思います。 も、政府の言う、集団的自衛権の行使の必要性はないと

いうことです。

安保法案の是非については、それぞれの考えがあると

は思いますが、私は、 ｢集団的自衛権の行使＝他国で戦争

をすること ｣については反対です。

2020年開催のオリンピック・パラリンピックのセー

リング会場が江の島に決まりました。今議会でも多く

の議員から、 ｢どのように対応をしていくのか ｣と指摘

がされましたが、藤沢市としては、このことを絶好の

チャンスと捉えて、様々な対応をしていくとしていま

す。

一方で、オリンピックの開催に伴いタバコの問題が 平成 27年 4月 1日現在の認可保育所の待機児童数は、 83

生じます。 WHOと IOCの合意により、会場などは禁煙と 人（前年 258人）となっています。今後の課題として、待

なります。現在、藤沢・湘南台・辻堂駅周辺での路上 機児童の多くは 1歳児～ 3歳児となっている一方で、 4歳児

喫煙が禁止となっていますが、今後は、市内の各駅に ・ 5歳児の定員枠に空きが出始めています。従って、 0歳

おいても喫煙禁止の動きが加速することとなります。 児～ 2歳児を対象に、小規模保育施設による定員拡大や、

藤沢市に入ってくるたばこ税は約 25億円で、決して 認定こども園への移行など、様々な手法により定員拡大

少ない額ではありません。タバコを吸う権利もある訳 を図る必要があります。

ですが、健康増進法の主旨を踏まえて、子どもや妊婦 今後、認可保育所の新設整備、認可外保育施設の認可

をはじめ、吸わない人に対する受動喫煙防止対策をど 化整備により、平成 28年 4月までに 219名、平成 29年 4月ま

のようにしていくのかが課題だと思います。今後の整 でに 150名、合わせて 369名の定員拡大を予定しており、

備状況を注視していきます。 平成29年度当初の待機児童ゼロをめざしています。

一般質問の様子

今年度の私の役割

６月 定 例 議 会 報 告

１．オリンピックのセーリング競技が
江の島で開催決定！

３．待機児童の状況と保育所の整備状
況について

２．安全保障関連の請願・陳情

二期目のスタート
～初心を忘れず頑張ります！！～



に上回る申し込みがあったため、追加分について補正予算

措置（ 3,55 3万 2千円）をしました。今後は、更なる希望者

への対応について、予算措置など対応していく必要がある

健康と文化の森整備事業費として、 3,132万円の補正予 と思います。

算がつきました。これは、慶応大学周辺地区の浸水対策

を図るため、流出解析シミュレーション等の調査を行う

もので、 2月議会で私が質問したものです。

【 2月議会でのやりとり】 神奈川県が新たに公表した「津波浸水想定」を踏まえ、

・できる限りの対策をする上で、工事の効果や効率的 神奈川県及び市の今後の考え方が示されました。新たに示

な対応を確認できる方策はないか？ された内容は、「相模トラフ沿いの海溝型地震（西側モデル）」

【市】浸水シミュレーションという調査方法がある。 として次のとおりです。

三次元のモデルを作成して、時間 50ミリの雨を降ら

せたときに、どこがどのように浸水するかを把握で （1）地震規模 マグニチュード 8.7

きるもの。調整池を整備した場合の効果も検証できる。 （2）発生間隔 2,000年～ 3,000年もしくはそれ以上

・ならば、早急にシミュレーションした上で、効果的 （3）最大津波高さ 11.5m

な対策をすべきだが？ （4）最大波到達時間 12分

【市】検討していく。 （5）最大浸水面積 4.9k㎡

抜本的な対策にならないにしても、効果的な対応をす この内容を踏まえて、神奈川県は今後、県と市町が連携

るうえでも必要な予算措置だったと思います。 して、津波による災害から住民等の生命を守るための対策

にとりくむとしています。

藤沢市としては、県や沿岸市町と意見交換を重ね、藤沢

市地域防災計画における位置づけや津波ハザードマップの

改訂などの検討を進めていきます。民間ビルを活用した津

防災ラジオとは、防災行政無線における非常時の放送 波避難施設場所の更なる確保や、津波浸水想定区域に立地

（行方不明などを除く）について、レディオ湘南からの している市の施設の活用を図りながら、県施設における津

緊急割込放送を最大音量で自動に受信するものです。 波避難場所の確保への要望などのとりくみを継続していく

防災無線の聞こえにくい地区には有効的で、特に津波 としています。市議会にも適宜報告するとのことですので、

被害が想定される沿岸地域には必要な機能と言えます。 精査をして必要な対応をしていきたいと考えます。

5月に申し込みを行ったところ、予定した4,200台を大幅

今議会は、改選期ということもあり、私が議員になってから最多である25人の議員が一般質問を行いました。

私も、圏央道の効果や市道の改善について質問を行いました。

（１）圏央道開通を契機にして、藤沢市としても観光誘客をしてきましたが、圏央道を利用した観光客を受け入れる道

路機能は不十分と考えます。

圏央道～新湘南バイパス経由で、海水浴場や江の島に行く場合、本来であれば都市計画道路の藤沢厚木線を通る

とスムーズですが未整備区間があり、また、辻堂駅の藤沢側地下道を通るルートはテラスモール渋滞で混雑してお

り、旧国道から国道 467号線を抜けるルートは、白旗、藤沢駅周辺を通るのでここも交通が集中します。そこで、引

地橋の信号から海に出る、引地川沿いの道路をアクセスルートとすべきだと考え、交差点改良などを追求しました。

【市】ミスター Maxやモールフィルに右折で入る信号の交差点は、隣接する企業との交渉が不成立で、更に、県道戸塚茅

ケ崎線との富士見橋の交差点の右折レーンの改良についても、隣接する住宅状況から難しい。

→ 交差点改良ではなくミスター Maxに入る交差点を曲がれないようにするなど、再考の余地があると考え、市側に更

なる検討を求めました。

（２）選挙期間中に市内を歩いて回っておかげで、歩きづらい道路の状況を知ることができました。 1つは、特に鵠沼で

見受けられたのですが、道路の中心が盛り上がっていて、道路の端が急な傾斜となっている道路です。

もう1つは交差点付近の歩道の傾斜です。歩道がある道と脇から入ってくる道に高低差がある場合、高低差を解消する

ために傾斜をつけることによって、歩道が斜めになり、障がい者や高齢者にとっては大変危険であると感じました。

藤沢市としては今後道路修繕計画を策定し計画的に修繕していくこととなりますが、その時に合理的配慮（障が

い者から何らかの助けを求める意思の表明があった場合、社会的障壁を取り除くために必要な便宜のこと）の視点

を加えるべきと追求しました。

【市】修繕計画の視点に加えていく。

→ 私も道路行政に関わっていましたが、正直、合理的配慮の視点は不足していました。今後、市側と協働して合理的

配慮の視点での道路行政を進めていきたいと思います。

おおや徹ホームページは、開設以来多くの方にご覧い 貫徹通信のバックナンバーも掲載していますので、是非

だき、おかげさまで2９万回を超えるアクセスをいただ ご覧ください。

いています。議会報告や、コラムで近隣の美味しいお店 ｱﾄﾞﾚｽ：http://www.ohya-toru.com/

などを紹介しています。藤沢市をもっと良く知って好き おおや徹 検索

になってもらえたらと思いながら更新しています！ ｸﾘｯｸ

５．防災ラジオを市民へ配布（有料）

おおや徹 ホームページのご案内

一般質問を行いました！

４．質疑内容が予算に反映

６．新たな津波対策の方向性について


